
 

                    Intentions de messe du 24 décembre 2023 au 14 janvier 2024 
 

Dimanche 

24 décembre 2023 

11h 

4ème dimanche de l’Avent (VIOLET) 

José Houle / Succession José Houle 

Dimanche 

24 décembre 2023 

20h 

Messe de la veillée de Noël 

Anne-Sophie Régnier / Fleurette Filion    

Dimanche 

24 décembre 2023 

22h 

Messe de la veillée de Noël 

Juliette Gervais et Fernand Laliberté / Leur 

fille Louise 

Lundi 

25 décembre 2023 

11h 

Nativité du Seigneur (Blanc) 

Philippe Laboise / Suzanne, Napoléon Ares et 

leurs enfants 

Défunts des familles Bédard et Bertrand /  

Carmen et André Corriveau 

Mardi 

26 décembre 2023 

16h30 

St Étienne, Premier Martyr 

Andrée Berthiaume / Succession Andrée Berthiaume  

Serge Carreau / Succession Serge Carreau 

José Houle /  Succession José Houle 

Jeudi 

28 décembre 2023  

16h30 

Les Saints innocents, Martyrs 

Andrée Berthiaume / Succession Andrée Berthiaume 

Serge Carreau / Succession Serge Carreau 

José Houle / Succession José Houle 

Dimanche 

31 décembre 2023 

11h 

                     La sainte famille de Jésus  

 Marie et Joseph (Blanc) 

Défunts des familles Bélanger et Corriveau / 

Carmen et André Corriveau 

Lundi 

1 janvier 2024 

11h 

Sainte Marie, mère de Dieu 

Octave de la Nativité(Blanc) 

Serge Carreau / Succession Serge Carreau 

Mardi 

2 janvier 2024 

16h30 

Sts Basile Le Grand et Grégoire de Nazianze, 
Évêques et Docteurs de l’Église 

Serge Carreau / Succession Serge Carreau  

José Houle / Succession José Houle  

Jeudi 

4 janvier 2024 

16h30  

Férie (Blanc) 

Serge Carreau / Succession Serge Carreau 

José Houle / Succession José Houle  

Dimanche 

7 janvier 2024 

   11h 

Épiphanie du Seigneur (Blanc) 

Maria Lurdes Correia / Succession Maria Lurdes 

Correia  

Mardi 

09 janvier 2024 

16h30 

Férie (Vert) 

Serge Carreau / Succession Serge Carreau 

José Houle / Succession José Houle  

Jeudi 

11 janvier 2024 

16h30 

Férie (Vert) 

Serge Carreau / Succession Serge Carreau 

José Houle / Succession José Houle 
Dimanche 

14 janvier 2024 

11h 

2ème Dimanche du temps ordinaire (Vert) 

José Houle / Succession José Houle 

 

                                             Baptême 

                            Le 30 décembre, Matteo Rizzolo, fils de 

                                 Angelo Rizzolo et Roxane Assaf 

     



 

                 24 décembre 2023,                       4ème dimanche de l’Avent 

L’heure est venue … donne-nous un signe 

 Il peut arriver à l’improviste 
 et vous trouver endormis 

                                                        (Marc 13, 33-37) 

L’invitation à veiller nous apparaît souvent comme une invitation craintive. 
Plus souvent qu’autrement nous avons en tête la Parole du Seigneur : « Je 
viendrai comme un voleur. Au moment où vous vous y attendez le moins. Je 
vous prendrai en flagrant délit, comme la femme adultère. » Voilà bien 
des raisons de faire de ce temps d’attente un temps de crainte et de 
tremblements. 
 

Peut-être est-ce trop souvent ce qui nous reste de notre éducation 
religieuse. Il serait peut-être temps de passer à une autre lecture du 
même Évangile. La Parole de Dieu ne peut pas être autre chose qu’une 
Parole d’espérance. 

Attendre comme le serviteur fidèle et avisé qui attend le retour de son 
maître dans l’espérance et dans la joie de retrouver celui qu’il aime et 
qu’il sert avec un grand respect. 

 

Tout le monde porte dans ses souvenirs une période d’attente fébrile 
lorsque quelqu’un qu’on aime est parti pour un voyage plus ou moins 
long. L’attente d’une lettre, l’attente d’un appel. Aujourd’hui nous dirions 
l’attente d’un courriel. Toute forme d’attente un peu inquiète mais 
surtout remplie de l’espérance du jour des retrouvailles. Ce jour-là, la joie 
sera totale. Toute tristesse aura disparue car l’être aimé sera de retour. 
Cette attente était amoureuse, joyeuse et remplie d’espérance. 

 

Voilà comment nous sommes invités à attendre le Seigneur, jusqu’à ce 
qu’il vienne. 

Nous attendons son retour. Chaque année le temps de l’Avent nous 
permet de nous replacer dans ce climat d’espérance joyeuse. Nous 
attendons le retour de l’enfant et nous savons que chaque arrivée 
d’enfant doit procurer de la joie. Et l’arrivée de cet enfant-là doit être 
également une source de joie particulière en attendant la joie totale de 
son retour définitif. 
 

L’Évangile nous dit que le maître qui retrouve son serviteur dans un tel 
état d’attente, se met lui-même le tablier à la taille et s’installe pour servir 
ce serviteur fidèle. Celui que nous attendons, nous savons qu’il s’est fait 
le serviteur de tous. Il s’est fait petit enfant pour être aimé. Il s’est fait 
homme pour aimer. Voilà celui que nous attendons à Noël. Préparons-
nous bien. 

 

Chaque année l’attente de Noël est un signe éclatant de sa venue dans 
ma vie, et me procure l’espérance de sa venue future. 
 
 

 

 



 

          Quelle famille ! La Sainte famille. 

« Le père et la mère de l’enfant s’étonnaient de ce qu’on disait 
de lui. » (Luc 2, 41-52) 
 
On ne peut pas laisser passer la fête de la sainte famille, sans prier pour nos 
familles. 

La famille est essentielle. La famille est 
nécessaire. La famille est un bien dont toute 
société ne saurait se passer. La famille est le 
lieu de la naissance de tout être humain. Du 
moins il devrait en être ainsi. Même si Jésus est 
né d'une femme sans l'intervention d'un 
homme. Dieu n'a pas voulu le laisser sans un 
père sur la terre. Il a voulu qu'il grandisse avec 
un papa et une maman près de lui.  
 

Joseph ne fut pas seulement une statue à côté de Marie, il fut le père de 
Jésus, celui qui l'a bercé, celui qui l'a nourri, celui qui lui a montré ses 
premiers gestes de confiance, celui qui l'a soutenu quand il risquait de 
tomber. Joseph fut vraiment son père. Marie l'a porté durant ses neuf mois 
d'attente. Marie l'a mis au monde. Marie l'a nourri. Marie l'a emmailloté. 
Marie l'a aimé et admiré. Marie fut vraiment sa mère. Dieu eut-il pu faire 
les choses autrement ? 
 
 Voilà l'exemple, voilà le modèle, voilà l'idéal. Il faudrait toujours désirer 
qu'il en soit ainsi. Il en est encore ainsi pour la plupart de nos familles et il 
faut rendre grâce à Dieu pour toutes ces familles qui réussissent à demeurer 
ainsi. Là où les parents et les enfants vivent dans un climat de paix, de 
sérénité et de calme. Là où l'on s'aime vraiment, où on se respecte, où on 
s'entraide.  
 
Merci Seigneur pour ces familles. Sois leur paix et leur réconfort. Sois leur 
soutien dans leurs épreuves et leur force dans l'adversité. Sois toujours 
présent à leur vie quotidienne. 
 
Mais sois aussi présent Seigneur à toutes ces familles qui vivent dans des 
situations difficiles. Familles désunies pour toutes sortes de raisons. 
Familles dont les parents sont séparés. Familles monoparentales. Là où le 
papa ou la maman doit assumer toutes ses responsabilités comme parent 
unique. Ce n'est certainement pas facile parce qu'il y a une absence, il y a 
quelque chose, il y a quelqu'un qui manque. Et comme ça complique 
énormément la vie.  
 
Seigneur donne-leur du courage et surtout donne-leur ta paix. Que Marie 
veille sur la maman angoissée. Que Joseph veille sur le papa découragé. Et 
que Jésus soit le grand frère ou le petit frère des enfants inquiets ou 
esseulés. Que l'image de la sainte famille nous éclaire. 
 
                    Famille ...Feras-tu une place à Jésus ? Gage de paix !  



 
 

                          Dimanche le 7 janvier 2024 

ÉPIPHANIE  DU  SEIGNEUR 

S’il s’est écrit bien des choses sur les MAGES, on en a fait des rois même 

si l’évangile ne parle jamais de ‘rois’ Les écrits ‘apocryphes’ ont brodé 

toute sorte d’histoires qui étaient un peu à l’image de nos crèches 

vivantes qui, pour le besoin de la cause, font des accommodements au 

texte pour élever le niveau d’émotion et d’inspiration. Ce n’est pas 

mauvais surtout quand ça enrichit la foi. 

 
Dans le texte d’aujourd’hui, l’évangéliste Matthieu ne parle pas de la 

naissance de Jésus. Il commence avec la visite des Mages d’Orient. Mais 

disons dès le départ qu’il met en face ‘deux royautés’ : celle d’Hérode et 

celle de Jésus et, à la fin de son évangile, il reviendra de nouveau avec 

deux royautés quand Jésus au prétoire à la question de Pilate, il dira : ‘Je 

suis Roi’. Voilà deux royaumes qui cohabitent sans cesse. En vérité, quel 

roi suis-je prêt à servir? Soyons franc! 

 

Les Mages viennent d’Orient! Ce sont des ‘païens’ ou des chercheurs de 

Dieu. Matthieu veut probablement nous faire comprendre que ce Jésus 

est un être universel, non assujetti à un peuple donné et il est une 

réponse à toutes les personnes de bonne volonté. Mais ceux-ci 

passeront par Jérusalem parce que bien que les prêtres, sanhédrin et 

toutes les hautes sphères de monde religieux à cet ‘envoyé de Dieu’, ils 

les détenteurs de la Parole de Dieu. Il demeure qu’il y a un lien entre 

cette Parole de Dieu et ce Dieu fait homme en Jésus. 

 

Plusieurs choix s’offrent à nous : quelle royauté choisir? Suis-je prêt à 

me prosterner devant lui? Suis-je prêt à lui offrir ce que j’ai de précieux? 

Suis-je prêt à ne pas retourner dans mes anciens choix? Suis-je prêt à 

continuer à être un chercheur de Dieu?  Etc… Comme ça pose beaucoup 

de questions existentielles que de me laisser interroger par ces Mages… 

 

       Maurice Comeau 



 

 

 

                          Vos offrandes du 17, 24 et 31 décembre 2023 

                                                     À Venir 

                                        

 

                                                      
 

                       Votre semainier paroissial en ligne  

Vous partez bientôt en vacances?Gardez contact avec 
nous. Chaque semaine, le Semainier paroissial rend 
compte de la vie locale, invite à la réflexion et indique 
les dates d’activités prochaines. Votre semainier et 
ceux des autres paroisses sont  accessibles en ligne à: 

                                    www.semainierparoissial.com                                                                                                                       

 

 

 

 

 

 

 
 


